

Un service en constante augmentation et mutation

MOBILITÉ VEVEYSE

Passé-Partout Veveyse a inauguré samedi son nouveau véhicule pour transporter les personnes faisant appel à ses services. L'occasion de s'intéresser à l'antenne veveysanne de la fondation fribourgeoise.

L'antenne veveysanne de la fondation Passe-Partout existe depuis 1990 et s'appuie, depuis tout ce temps, sur une équipe d'une trentaine de bénévoles. Dans le canton, quatorze véhicules sillonnent les routes et parcourent plus de 720000 km par année pour transporter les personnes en incapacité de conduire. En Veveyse, la distance est évaluée à 70000 kilomètres.

Pour accomplir ses 2000 courses annuelles, l'antenne veveysanne a inauguré samedi passé son deuxième véhicule, remplaçant le précédent affichant 300000 kilomètres au compteur. Le nouveau est équipé notamment d'un marchepied et d'un treuil électrique pour chaise roulante.

Le président Michel Currat se réjouit de cette acquisition qui se chiffre à 85000 francs, dont 30000 francs nécessaires à la transformation du bus. «Nous avons choisi de rassembler nos membres devant la Maison St-Joseph pour la cérémonie.» Cette inauguration s'est déroulée à



Passé-Partout Veveyse a inauguré son deuxième véhicule en présence de ses membres et de sa marraine pour l'occasion, Nicole Niquille. CORINNE AEBERHARD

Châtel-St-Denis en compagnie de la marraine du véhicule Nicole Niquille (au centre, devant le président Michel Currat). «Nous avons également fait un don de 1500 francs pour sa Fondation.»

La demande augmente

Les services de Passé-Partout Veveyse sont de plus en plus demandés notamment parce que les plus anciens restent longtemps à

la maison et que la population du district augmente. Le Veveysan évoque: «Nous avons la chance de bénéficier de bénévoles et nous n'avons pas de mal à en recruter.» Le président peut compter sur 27 à 33 fidèles au poste.

En place depuis sept ans et conducteur depuis neuf ans, Michel Currat fait partie des habitués. Même s'il n'est pas le plus ancien. «Quatre de nos

membres possèdent plus de quinze ans de bénévolat. Si on additionne l'expérience de tout le monde, on arrive à plus de 200 ans au service de Passé-Partout.» Autant d'années qui font dire à l'ancien directeur régional de la Banque cantonale fribourgeoise que l'antenne veveysanne est une famille. «Nous nous côtoyons depuis tant de temps et nous nous rendons disponibles

pour la même cause. Nous nous rapprochons naturellement.»

Mains supplémentaires?

Le bouche à oreille a toujours été le premier moyen de recrutement pour l'antenne veveysanne. «Quand une connaissance arrive à la retraite, nous lui glissons de penser à nous. Dans le futur, il faudra que nous regardions pour disposer de

«L'aspect social aussi important que la conduite»

Conducteur depuis neuf ans pour Passé-Partout Veveyse et président depuis sept ans, Michel Currat apprécie cette activité bénévole. Retraité, il a multiplié les courses ces dix dernières années. «Nous transportons autant des jeunes dans l'incapacité de conduire que des seniors, détaille Michel Currat. Parfois ce sont des habitués, parfois des courses simples.» Comme les bénévoles de la Fondation, il suit des cours de conduite au Centre L2, à Romont. Le Veveysan voit également d'un bon œil la potentielle arrivée de cours à caractère social. «Le conducteur ne joue pas seulement le rôle de chauffeur, il développe une relation de confiance. Parfois il nous arrive d'être le confident, nous créons des liens. L'aspect social est aussi important que la conduite.» MS

deux ou trois personnes supplémentaires.»

D'ailleurs, s'il se projette dans le temps, Michel Currat apparaît serein pour Passé-Partout Veveyse. «Peut-être que nous aurons un troisième véhicule d'ici cinq ou dix ans. A terme, peut-être faudra-t-il revoir notre disposition dans le district tout en gardant notre indépendance.»

Maxime Schweizer